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Мониторинг СМИ от 20 – 27 января 2022 года 

Упоминаний всего: 52, из них в федеральных СМИ – 15 

Телевидение: 9   

Интернет: 27 

Печать: 7 

Радио: 9  

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 16 

По инициативе ОСО и СМИ: 26 
 

ГТРК «Чита» 
https://gtrkchita.ru/news/?id=46115                                                                      21 янв 2022, 21:31 

В Чите стартовали соревнования по баскетболу памяти Светланы Макаровой 

Столица Забайкалья стала на несколько дней столицей баскетбола. Сегодня в Чите на 

базе физкультурно-оздоровительного комплекса ЗабГУ стартовали традиционные 

соревнования памяти детского тренера Светланы Макаровой. За звание лучших борются 

восемь мужских и три женские команды. За встречей-открытием наблюдал Антон Калганов. 

Увы, без торжественного открытия и зрительского многоголосья - пандемия пока не даёт 

состязаться в полную силу. Команды сразу - на разминку. В том числе гости: женская сборная 

Бурятского госуниверситета. Обещают реванш. 

Алексей Баженов, тренер сборной команды БГУ, г. Улан-Удэ: "В прошлом году у нас 

пандемия, все было закрыто, мы приехали не так хорошо, выступили, но сейчас постараемся 

выиграть!". 

Кавалеры галантно уступают место дамам. Выходят на поле игроки команды БГУ и 

"Забайкальского края". Среди них самая юная - Елизавета - под четвертым номером. Девушка в 

баскетболе уже семь лет. Потому и за мяч сражается как истинный профи. Признается, участие в 

таком турнире - большая удача. 

Елизавета Максимова, игрок команды "Забайкальский край": "Играть с игроками такого 

уровня, со студентами - это большой опыт. 

- Ты сама школьница? 

- Да, я учусь в 11 классе. Планирую выбрать баскетбол, как путеводную звезду моей 

жизни!". 

Путеводной звездой юношей и девушек и была Светлана Макарова, памяти которой 

посвящены состязания. Она подготовила не одну мощную молодёжную команду. 

Александр Буторин, главный судья соревнований: "Многие воспитанники её как раз 

будут принимать участие в этих играх, турнир - это дань памяти Светлане Петровне". 

Все игры, как и открывающая соревнования, обещают быть такими же стремительными, 

интересными и, конечно, принципиальными до победы. А организаторы обещают победителям 

хорошие призы. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=46182                                                                      25 янв 2022, 09:38 

Забайкальские студенты отметят Татьянин день 

Сегодня в России отмечают День студента или Татьянин день. Во всех высших и средне 

профессиональных учебных заведениях края пройдут различные мероприятия для обучающихся. 

Запланированы награждения лучших студентов, конкурсы и викторины. В рамках празднования 

в Забайкальском государственном университете пройдёт молебен в честь Святой 

великомученицы Татьяны и состоится студенческий кросс-event "Инициатива среди нас". 

Татьянин день стал праздноваться ежегодно 25 января после того, как был подписан указ 

Елизаветой Петровной об открытии Московского университета. Сначала Татьянин день 

праздновался как день рождения Университета, а позднее стал считаться и праздником всех 

студентов. Официально утвердил "профессиональный" праздник российских студентов указ 

Президента России от 25 января 2005 года. А в 2007 году был подписан федеральный закон, 

согласно которому День российского студенчества стал одной из памятных дат России. В 

Забайкальском крае сегодня готовят специалистов разных профессий, от учителей и врачей до 

горных инженеров и дизайнеров. В целях поддержки и развития потенциала для самых активных 

студентов учреждена стипендия Забайкальского края. Ежегодно ее получают более 30 учащихся 

вузов и ссузов Читы и районов края. 

 

https://gtrkchita.ru/news/?id=46115
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https://gtrkchita.ru/news/?id=46190                                                                      25 янв 2022, 14:59 

Перспективы развития адаптивных видов спорта обсудили в Забайкалье 

Об итогах проделанной в 2021 году работы, а также о перспективах развития адаптивных 

видов спорта в регионе сегодня шла речь на краевой конференции. 

Директор регионального центра инклюзивного образования ЗабГУ Сергей Кохан 

рассказал о работе трёх Центров медико-социальной реабилитации, которые с 2019 года 

внедряют адаптивные виды спорта. Именно этот вид реабилитации, по мнению 

специалистов, является более эффективным для детей. Адаптивные виды спорта в 

Забайкалье становятся всё популярнее. 

Сергей Кохан, директор Регионального центра инклюзивного образования ЗабГУ, 

кандидат медицинских наук: "Увеличилось количество детей, которые принимают участие 

в физической реабилитации на 1200 детей. В соревнованиях, в 12 соревнованиях, которые мы 

проводили, 240 детей. Это достаточно большая цифра, в сравнении с 2020 годом, в разы". 

По словам Сергея Кохана, такую же работу необходимо обеспечить во всех 

реабилитационных центрах региона. Напомним, что на сегодняшний день их в Забайкальском крае 

действует более 20. Причем, для ведения повсеместной практики адаптивных спортивных игр не 

требуется больших затрат. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=46191                                                                      25 янв 2022, 15:01 

ЗабГУ отпразднует День российского студенчества 

День российского студенчества отмечается сегодня! В одном из крупнейших вузов региона 

этот праздник впервые проходит иначе. Назвали мероприятие кросс-event "Инициатива среди 

нас". Формат новый, но полезный, уверяют организаторы. 

В рамках мероприятия студенты, организованные в команды, с помощью жеребьёвки 

"меняются" специализациями. Участники знакомятся с историей нового для них факультета и 

аспектами работы, которые отличают его от других. Студентам рассказываю о специальностях, 

которые можно получить на кафедрах, об их достижениях, известных выпускниках. Главная 

особенность, что формат, в котором проходят все мероприятия, придумали сами студенты. 

Виктор Кузнецов, проректор по воспитательной и социальной работе ЗабГУ: "Это 

классно, что ребята активны несмотря на пандемию, что они имеют свое мнение, свою 

инициативу. Я бы хотел поздравить всех студентов, все забайкальское студенчество, все 

российское студенчество и безусловно своих любимых студентов ЗабГУ с этим замечательным 

праздником! Прежде всего пожелал бы им здоровья, конечно же, еще раз здоровья! Конечно, 

удачи, счастья, любви! Студенческая пора самая классная, наверное, для молодежи". 

На изучение факультета командам будет дано три часа. По итогам своей работы они 

представят на оценку зрителей и жюри видеоролики. Их презентация пройдёт на концерте. Кроме 

того, будут определены и самые активные студенты. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=46217                                                                      26 янв 2022, 09:37 

Представители ЛДПР поздравили учащихся ЗабГУ с Днем студента 

Поздравления и подарки учащиеся ЗабГУ принимали и от членов Забайкальского 

регионального отделения либерал-демократической партии России. Активисты побывали 

на факультете экономики и управления.  

Несмотря на праздник, учебный процесс в самом разгаре. Поэтому такого визита в этой 

аудитории точно не ожидали. Партийцы порадовали студентов не только вниманием, но и 

подарками. Ярко-синие пакеты с желтой надписью "ЛДПР" вручили каждому. 

Вручать небольшие презенты студентам в их праздник в ЛДПР стало доброй традицией. 

Подключаются к акции молодые партийцы. Они сами еще студенты, поэтому хорошо знают, что 

подарить и что пожелать. 

<…> Заглянули активисты и к выпускникам. У этой группы студентов сегодня двойной 

праздник: в День студента защитили дипломные работы. Руководитель молодежной организации 

ЛДПР в Забайкалье Никита Честных вспоминает, что еще пять лет назад был на их месте. 

Никита Чесных, руководитель молодежной организации Забайкальского регионального 

отделения ЛДПР: "Приятно находится в родных стенах, увидеть своих преподавателей, 

пообщаться с ними. Я знаю, что они всегда на месте, поддерживают нас до сих пор, никогда не 

отворачиваются, идут навстречу". 

Партийцы поблагодарили преподавателей за их труд, а студентам же пожелали творческих и 

научных достижений. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=46190
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Россия 24 – Чита  
https://gtrkchita.ru/news/?id=46195                                                                      25 янв 2022, 18:20 

Забайкальские школьники приняли участие в региональном этапе Всероссийской 

олимпиады по биологии 

Самое популярное направление Всероссийской олимпиады школьников в Забайкальском 

крае - биология. Наибольшее число участников выбирают именно этот предмет. Сегодня в Чите 

прошёл региональный этап.  

Генетика, физиология, цитология и гистология. Эти сложные научные направления знакомы 

каждому участнику олимпиады. Некоторые из них свои знания по биологии проверяют уже не в 

первый раз. 

Ульяна Секисова, учащаяся 11 класса: "Я приезжаю уже второй год на третий этап и мне 

действительно это нравится. Это, конечно, помогает в экзаменах и это для меня просто 

любимое дело". 

В этом году участников регионального этапа почти 170. В то время, как, например, знания 

французского языка демонстрировали лишь семеро школьников. В аудитории почти все видят 

себя студентами мединститута. 

<…> На выполнение заданий олимпиады отводится три часа. Секретные конверты 

теоретического этапа не показывают даже журналистам. 

Марина Пушкарева, председатель жюри регионального этапа Всероссийской 

олимпиады по биологии, доцент кафедры биологии, химии и методики их обучения 

ЗабГУ: "В основном задания олимпиады это 70% это углубленные знания. Ребенок должен 

дополнительно готовится к заданиям по биологии. С каждым годом все усложняется. 

Организаторы пересматривают задания. Те задания, с которыми лучше справляются, они их 

усложняют. Больше вводится, на мой взгляд, вузовских элементов". 

Второй тур олимпиады - практика. Но не обычная. 

Лариса Змитрук, корреспондент: "Микроскоп. Казалось бы, неотъемлемый атрибут 

практической части олимпиады по биологии. Но в этом году так же, как и в 2021, его не 

используют. Все практические задания выполняются на бумаге". 

Это связано с особыми противоэпидемическими мерами. Безопасность - прежде всего. Те 

ребята, которые смогут стать лучшими на региональном этапе, поедут на всероссийский. В целом 

же в Забайкалье показывают свои блестящие знания по 22 предметам ежегодно порядка 80000 

школьников из 146000 учащихся 9-11 классов. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=46196                                                                      25 янв 2022, 18:23 

В Татьянин день забайкальские студенты пришли в храм на молебен 

Народный праздник с православным уклоном. Сегодня в храме-часовне преподобного 

Сергия Радонежского студенты вспомнили великомученицу Татьяну, ставшую покровительницей 

российского студенчества. 25 января - День памяти святой. К праздничному молебну 

присоединилась наша съемочная группа. 

С молитвами к великомученице Татьяне сегодня обратились студенты и 

преподаватели ЗабГУ. Который год празднование Дня студента здесь начинают с молебна. 

Считается, что святая Татьяна является покровительницей образования и студентов. 

Отец Павел: "Танцы, песни, музыка, шутки студенческие, развлечения. Это все декор, 

который, наверное, тоже нужен, когда бывает трудно, когда нужно от чего-то отвлечься. Но 

тем не менее праздник этот имеет и более глубокие смыслы". 

Для православных мученица Татьяна - образец веры и стойкости. Со студенчеством святую 

стали ассоциировать позже, когда 25 января 1755 года императрица Елизавета подписала указ о 

создании Московского университета. А в современной России День студента стали отмечать с 

2005 года. 

Виктория Лозовая, студентка ЗабГУ: "С 2005 года у нас все слилось: православный 

праздник со светским мероприятием. Но, наверное, сейчас светские мероприятия 

преобладают, потому что для молодежи это больше праздник студенчества. Для части 

верующих, православных студентов это великий праздник". 

В этот день принято ставить свечу святой покровительнице и просить ее о помощи на 

экзаменах и зачетах. Также священнослужители дают напутствие студентам. 

Отец Павел: "Всех хочу с этим праздником поздравить, пожелать студентам успехов в их 

учебе. В конце концов, одна из первых заповедей Бога, данных человеку еще в раю, была заповедь 

https://gtrkchita.ru/news/?id=46195
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познания. Давать имена, названия всему существующему в мире творению. Радости в этот день. 

Но чтобы радость не переросла в безумное веселье. И дальше снова за научные труды, за учебу. 

Всех поздравляю!". 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=46200                                                                      25 янв 2022, 18:26 

В День российского студенчества в ЗабГУ прошло мероприятие - кросс-event 

"Инициатива среди нас" 

Все наоборот. В День российского студенчества в одном из крупнейших вузов региона 

впервые прошло и необычное мероприятие кросс-event "Инициатива среди нас".  

Юристы - в филологи, филологи - в инженеры, экономисты - в артисты! И нет здесь никакой 

путаницы. Сами студенты на один день, в честь праздника, решили "сменить курс корабля". 

Александр Семенов, студент 3 курса ЗабГУ: "Ребята прошли жеребьевку. И каждый 

факультет отправится в гости к другому факультету, пообщается там с преподавателями, со 

студенческим активом, с администрацией, чтобы узнать что-то интересное, полезное про 

факультет, в который идут в гости. И на основе этой беседы им будет необходимо 

смонтировать видеоролик". 

По мнению организаторов, это такой обмен опытом и знаниями будет интересен и полезен 

студентам. 

Татьяна Руппель, студентка 3 курса ЗабГУ: "На энергетическом факультете, я думаю, 

мы приобретем новый опыт, рассмотрим все фишки факультета, изюминки. Как работают 

студенты на этом факультете". 

Участие в таком масштабном перевоплощении приняли студенты 11 факультетов. 

Виктор Кузнецов, проректор по воспитательной и социальной работе ЗабГУ: "Это 

классно, что ребята активны несмотря на пандемию, что они имеют свое мнение, свою 

инициативу. Я бы хотел поздравить всех студентов, все забайкальское студенчество, все 

российское студенчество и, безусловно, своих любимых студентов ЗабГУ с этим замечательным 

праздником!". 

Лучшей по результатам студенческого дня стала команда психолого-педагогического 

факультета. Ребята провели день на энергетическом факультете и смонтировали веселый 

репортаж. Победили, говорят, еще и потому что в команде у них была Таня! Как никак - Татьянин 

день тоже сегодня! 
 

РТК «Забайкалье» 
https://zrtk.ru/article/7379                                                                                       20:02, 25.01.2022 

Как в ЗабГУ отметили День студента в новом формате, узнал РТК 

25 января в России отмечается День студента или Татьянин день. В рамках празднования в 

Забайкальском государственном университете состоялся студенческий кросс-event «Инициатива 

среди нас». Корреспонденты РТК узнали у организаторов о новом формате. 

Самые активные студенты в свой праздник решили «обменяться» факультетами. Например, 

учащиеся сопртфака отправились постигать основы экономики и управления, а будущие 

культурологи в зал суда на практическое занятие по юриспруденции. 

«На сегодняшний день мы отошли от традиции в виде обычной церемонии награждения 

выдающихся студентов и активистов, и сегодня мы сделали новый формат – кросс-event – когда 

ребята отправились в гости на другие факультеты и их главной задачей стало рассказать о 

факультете, на который они пришли. Проект новый, проект интересный. Формат работы очень 

интересный, потому что это взаимодействие между студентами, между организациями, между 

администрациями факультетов вуза», - рассказал студент 3 курса факультета экономики и 

управления ЗабГУ Александр Семенов. 

Помимо увлекательного путешествия на другие факультеты каждая из команд должна была 

подготовить свой видеоотчет. Главное условие – информативность и креатив. 

«Я думаю, в следующем году мы захотим повторить это мероприятие. Намного улучшить, 

собрать обратную связь после проведения сегодняшнего мероприятия и пригласить туда еще 

несколько факультетов, а может быть через пару лет и выйти на межвузовский уровень нашего 

города», - поделилась планами на будущее проекта председатель объединенного совета 

обучающихся ЗабГУ Арина Гайдук. 

Отмечается, что самим участникам кросс-eventа понравилось изучать другие факультеты, а 

кто-то даже задумался о получении второго высшего образования. 

https://gtrkchita.ru/news/?id=46200
https://zrtk.ru/article/7379
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День студента или Татьянин день в этом году отпраздновали более 50,5 тысяч забайкальских 

студентов. 
 

Чита.Ру 
https://www.chita.ru/articles/171025/                                                         06:02, 21 ЯНВАРЯ 2022 

Куда поступать? Рейтинг лучших вузов ДФО и Забайкалья 

Рейтинговое агентство RAEX по итогам 2021 года опубликовало локальный рейтинг вузов 

Дальневосточного федерального округа, изучив их потенциал и значимость для жителей. В список 

вошли 25 вузов, два из них — из Забайкалья. 

При подготовке рейтинга использовались статистические данные Минобрнауки РФ, 

провайдера библиометрических данных Clarivate Analytics, веб-сайтов студенческих состязаний 

«Я – профессионал» и «Молодые профессионалы» (WorldSkills Russia), социальных сетей 

Facebook, «ВКонтакте», Instagram, YouTube, Telegram, всероссийских универсиад, компании веб-

аналитики Alexa, системы мониторинга и анализа СМИ и соцмедиа СКАН-Интерфакс. Все вузы 

оценивались по трём критериям: «Образование», «Наука» и «Общество». 

<…> Второй вуз Забайкалья, попавший в рейтинг, — Забайкальский государственный 

университет (ЗабГУ). Он занял 12-е место. 

В ЗабГУ 11 факультетов: 

- горный; 

- факультет строительства и экологии; 

- энергетический; 

- юридический; 

- факультет экономики и управления; 

- историко-филологический; 

- социологический; 

- факультет естественных наук, математики и технологий; 

- психолого-педагогический; 

- факультет культуры и искусств; 

- факультет физической культуры и спорта. 

Также в вузе есть военный учебный центр. 

Кроме двух забайкальских вузов, в рейтинг вошли по пять университетов из Приморского и 

Хабаровского краёв, четыре — из Амурской области, три — из Республики Бурятия, два — из 

Камчатского края, по одному — из Магаданской, Сахалинской, Еврейской автономной областей и 

Республики Саха (Якутия). 
 

https://www.chita.ru/news/171076/                                                               17:30, 21 ЯНВАРЯ 2022 

Аспирантка ЗабГУ разработала проект по экооптимизации топочных процессов 

Аспирант Забайкальского государственного университета (ЗабГУ), стипендиат Президента 

России Юлия Риккер разработала проект по экооптимизации топочных процессов. 

По словам Юлии Риккер, в Чите остро стоит проблема значительного превышения 

концентрации выбросов опасных загрязняющих веществ. В их число входит и бенз (а) пирен – 

достаточно опасное канцерогенное соединение, оказывающее вредное воздействие на здоровье 

человека. 

Проект аспирантки ЗабГУ направлен на выявление и формализацию этой корреляционной 

связи и посвящен экологоориентированной комплексной оптимизации топочных процессов котлов 

энергетических предприятий. 

«В результате исследования мы должны выполнить задачу по разработке технологии отбора 

проб бенз (а) пирена из горячих дымовых газов и предложить варианты оптимизации процессов 

сжигания топлива с использованием различных присадок и сорбентов для подавления вредных 

выбросов, – поясняет учёный. – Достаточно амбициозный проект, реализовывать который мне 

помогает команда единомышленников – мой научный руководитель, коллеги с кафедры 

энергетики. Принимают участие в исследовательской работе и представители студенческого 

конструкторского бюро (СКБ) кафедры». 

В крупнейшем вузе Забайкалья аспирантов готовят по 23 образовательным программам в 

рамках 13 направлений подготовки. На данный момент численность обучающихся в аспирантуре 

ЗабГУ составляет 140 человек, из них 15 – это иностранные граждане. 

https://www.chita.ru/articles/171025/
https://www.chita.ru/news/171076/
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Наряду с образовательной деятельностью аспиранты выполняют научные исследования, 

участвуют в различных конкурсах научных грантов и в конкурсах на получение государственных 

стипендий. 

Юлия Риккер всегда напоминает своим студентам, что научная деятельность – это 

увлекательный творческий процесс, и собственным примером доказывает, что изыскания учёных 

помогают решать сложные проблемы и развивать общество. 
 

https://www.chita.ru/articles/170852/                                                           10:00, 25 ЯНВАРЯ 2022 

Энергетика, IT и искусственный интеллект. Будущее — уже в ЗабГУ 

Забайкальский государственный университет (ЗабГУ) — один из крупнейших вузов в 

регионе, где стремятся идти в ногу со временем. Ежегодно в университете появляются новые 

направления подготовки, общества студентов и с масштабом отмечаются праздники. Кроме того, 

здесь обучается 13 тысяч бакалавров, магистрантов, аспирантов и учащихся курсов – это яркое 

свидетельство того, что ЗабГУ отвечает требованиям времени. 

Студенты поменяются факультетами 

Так 25 января в ЗабГУ отпразднуют День студента. По традиции празднование начнётся с 

молебна. Студенты и преподаватели с молитвой обратятся к преподобному Сергию, являющемуся 

покровителем учителей и учащихся, а также к великомученице Татьяне – покровительнице 

российского студенчества. 

Также в этот день впервые пройдёт студенческий кросс-event «Инициатива среди нас» (6+). 

Во время мероприятия студенты, организованные в команды, с помощью жеребьёвки 

«поменяются» факультетами. Участники познакомятся с историей нового для них факультета и 

аспектами работы, которые отличают его от других. Студентам расскажут о специальностях, 

которые можно получить на кафедрах, об их достижениях, известных выпускниках. 

На изучение факультета командам будет дано три часа. По итогам своей работы они 

представят на оценку зрителей и жюри видеоролики. Презентация пройдёт на праздничном 

концерте. 

Искусственный интеллект, альтернативная энергетика и программирование. Будущее — уже 

в ЗабГУ 

Инновационные направления подготовки позволяют получить востребованные на рынке 

специальности. Они связаны с искусственным интеллектом, альтернативной энергетикой, 

программированием, такими понятиями как «умный дом», «интернет вещей» и так далее. 

Образование, связанное с этими перспективными направлениями, можно получить в ЗабГУ. 

Так, на энергетическом факультете открыты такие информационные направления, как: 

«Программное обеспечение вычислительной техники и автоматизированных систем»; 

«Вычислительные машины, комплексы, системы и сети»; 

«Прикладная информатика в экономике»; 

«Технология разработки программных систем». 

В плане освоения это одни из самых сложных специальностей. Но желающих поступить на 

эти направления всё равно много, как и бюджетных мест. Знание математики, освоение 

технических навыков, английского языка и программирования — главные в изучении 

специальности. 

Здесь можно разрабатывать свои приложения, мобильные системы и воплощать проекты в 

жизнь 

Сейчас наблюдается тенденция к цифровизации, развиваются дистанционные технологии, 

поэтому востребованность IT-специалистов на рынке труда высокая. Выпускникам ЗабГУ, 

получившим профессию в этой сфере, открыты многие дороги… 

«Со студентами научного объединения, которым я руковожу, мы стараемся следить за 

тенденциями в IT, изучаем опыт коллег и в дальнейшем пытаемся что-то изменить, улучшить и 

применить у себя. Во время обучения студенты пробуют себя в разных сферах: разработке 

мобильных систем, веб-разработке, административной работе серверных приложений и многих 

других», — рассказывает ведущий инженер кафедры информатики, вычислительной техники и 

прикладной математики Роман Долгих. 

Роман продолжил, что обучающиеся занимаются в лабораториях с современным 

программным обеспечением, оснащённых разными принтерами, сканерами, лазер-станками, 3D-

принтерами, переносными мультимедийными проекторами, интерактивными досками. С 

https://www.chita.ru/articles/170852/
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прошлого года у студентов появилась возможность пройти онлайн-обучение по 

программированию в МФТИ. 

Сами студенты довольны обучением, рассказывает Максим Лягоцкий (3 курс): 

«Учёба проходит интересно и легко, хотя иногда бывают сложные задачи и проекты. 

Преподаватели часто предлагают интересные внеурочные активности. Я работаю с темой 

«Техподдержка Яндекс». Это огромное пространство для творчества, изучения и развития. Если у 

меня есть идея, и я могу это реализовать — это самое классное в моей специальности». 

Альтернативная энергетика, энергокласс и разработки для ТЭЦ 

Ещё одно перспективное направление обучения в ЗабГУ — альтернативная энергетика. Так 

называют вид энергетики, основанной на возобновляемых источниках энергии и являющейся 

менее вредной для окружающей среды. Речь идёт об электро- и тепловой энергии, подогреве воды 

и воздуха с помощью солнца, ветра и не только. На кафедре энергетики преподаватели и студенты 

разрабатывают различные объекты альтернативной энергетики для ТЭЦ, например, подогрев 

воздуха для котлов с помощью солнца. 

Студентов обучают профессионалы своего дела, такие как Михаил Кобылкин. Молодой 

инженер не раз становился победителем всероссийских конкурсов и грантов, где представлял 

авторские проекты. Свою научную деятельность он посвятил изучению технологий 

энергосбережения. Михаил Владимирович рассказывает: 

«Сейчас, к примеру, мы развиваем лабораторную работу, связанную с печатью на 3D-

принтере. Один из студентов пишет грант по энергии ветра, и у него задача распечатать различные 

варианты конструкций лопастей, собрать их, создать аэротрубу и искать оптимальный вариант её 

работы. У обучающихся есть возможность моделировать, делать макеты, испытывать свои идеи на 

практике». 

Михаил добавил, что в университете расположен отдельный стенд по тепловым насосам и 

многим другим. Ребята пишут исследования, защищают кандидатские, выигрывают гранты, при 

этом некоторые изобретения мы запатентовали. Альтернативная энергетика – это довольно 

сложная сфера, здесь много плюсов и минусов. Так что поле для обучения и исследования очень 

обширное. 

Поступление на энергетические направления обучения – дело нелёгкое, однако для 

школьников созданы все условия. Так, при университете работает энергокласс, созданный при 

взаимодействии энергетического факультета ЗабГУ и ТГК-14. 

Вот что рассказывает студент 1 курса магистратуры направления «Теплоэнергетика и 

теплотехника» Валерий Рудой: «Я выбрал это направление, потому что школа, в которой я учился, 

сотрудничала с компанией ТГК-14. Их сотрудники проводили профориентационные занятия, 

экскурсии, дополнительные курсы по ЕГЭ. Кроме этого, я от знакомых знал, что эта 

специальность востребована и хорошо оплачивается, студент-выпускник спокойно может 

получать 40 тысяч рублей, не имея опыта». 

На энергетическом факультете ЗабГУ много бюджетных мест, нужно просто поступить и 

учиться, получая перспективные и востребованные на рынке знания. 

В университете более 40 направлений обучения, и даже если абитуриент желает получить 

образование по классическим педагогическим, гуманитарным или инженерным программам 

обучения, он гарантированно получит качественные знания и практические навыки. 

«Студенчество — прекрасное время, дающее возможность обрести дело всей жизни, время 

творчества и новых открытий. От студенческой молодёжи во многом зависит то, каким будет 

завтрашний день нашей страны. И уже сегодня мы видим, как вы начинаете создавать это славное 

будущее своими делами и победами. Забайкальский государственный университет гордится 

своими активистами, спортсменами, волонтерами, творческими личностями и молодыми учеными. 

Вы служите примером того, как нужно реализовывать себя и добиваться целей», — отметил 

ректор ЗабГУ, д.т.н., профессор Сергей Иванов в поздравлении с Днём российского студенчества. 
 

Заб.Ру 
https://zab.ru/news/147814                                                                                         12:44, 21 января 

Читинский вуз вошёл в топ-3 лучших университетов Дальнего Востока 

«Читинская государственная медицинская академия» заняла второе место в рейтинге лучших 

университетов Дальнего Востока. Об этом сообщили в рейтинговом агентстве «Эксперт РА». 

«При подготовке рейтинга использовались статистические данные Минобрнауки РФ и 

дистанционно доступные данные иных источников – провайдера библиометрических данных 

https://zab.ru/news/147814
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Clarivate Analytics, веб-сайтов студенческих состязаний «Я – профессионал» и «Молодые 

профессионалы» (WorldSkills Russia), социальных сетей Facebook, VK, Instagram, YouTube, 

Telegram, Всероссийских универсиад, компании веб-аналитики Alexa, системы мониторинга и 

анализа СМИ и соцмедиа СКАН-Интерфакс», - говорится в сообщении. 

Стоит отметить, что первые три строчки рейтинга занимают медицинские вузы.  

Также в список лучших университетов попал ЗабГУ - он расположился на 12-ой 

строчке рейтинга. 
 

ChitaMedia 
https://chitamedia.su/news/1226615/?from=131                                                        20 января, 22:01 

День в истории: Большой вуз 

20 января 2012 года министром образования и науки подписан приказ о реорганизации 

Забайкальского государственного университета (ЗабГУ) путём присоединения к нему 

Забайкальского государственного гуманитарно-педагогического университета (ЗабГГПУ). 

ЗабГУ становился правопреемником педагогического университета. Вузы в течение месяца с 

момента получения приказа должны были провести инвентаризацию своих активов и за три дня 

уведомить работников и студентов о реорганизации. 

Рабочая группа по объединению вузов правительством Забайкальского края была создана в 

феврале 2011 года. Причиной начала процесса названа угроза сохранения только одного вуза 

федерального подчинения. Второй должен был бы перейти на региональный уровень, а краевой 

бюджет не смог бы обеспечивать полноценное его финансирование. 

В ноябре правительство Забайкальского края приняло распоряжение об объединении вузов. 

В нём говорилось, что преподавательский состав будет полностью сохранён, вуз будет состоять из 

факультетов, а институты в его составе возможны по научно-исследовательским направлениям 

работы. Предполагалось, что в новом вузе останутся 19 групп специальностей, а девять групп 

сократят как повторяющиеся.  

Структура университета до сих пор продолжает трансформироваться. 
 

 https://chitamedia.su/news/1229122/?from=131                                                       26 января, 10:21 

Только 52% студентов Забайкальского госуниверситета вакцинированы от 

коронавируса 

Проректор Забайкальского государственного университета Светлана Старостина во время 

заседания оперативного штаба по борьбе с коронавирусом заявила, что только 52% из 12,8 тысячи 

студентов ЗабГУ вакцинировано. Об этом сообщает корреспондент ИА ChitaMedia. 

Она отметила, что среди сотрудников университета от коронавируса привито 94%. Однако 

существует проблема с ревакцинацией. 

"У нас достаточное количество возрастной профессуры, которые не планируют 

ревакцинироваться до истечения года с момента прививки. Они объясняют это тем, что 

проведение ревакцинации через шесть месяцев является рекомендацией, а не требованием", — 

сказала Светлана Старостина. 

Также проректор по учебной работе ЗабГУ добавила, что с февраля все поточные лекции в 

вузе переведут в дистанционный формат. 
 

https://chitamedia.su/news/1229485/                                                                          27 января, 12:12 

Главный санитарный врач Забайкалья объяснила необходимость в ревакцинации 

каждые 6 месяцев 

Руководитель управления Роспотребнадзора в Забайкалье Светлана Лапа во время заседания 

оперативного штаба по борьбе с коронавирусом объяснила, почему необходимо 

ревакцинироваться раз в полгода, если сертификат о прохождении иммунизации действует в 

течение года. Об этом сообщает корреспондент ИА ChitaMedia. 

По словам главного санитарного врача Забайкалья, согласно национальному календарю 

прививок существует плановая иммунизация, которая должна осуществляться раз в год, и 

экстренная вакцинация в случае эпидемии. 

"В настоящее время мы живём в период эпидемии, поэтому необходимо проводить 

экстренную иммунизацию — раз в полгода", — пояснила Светлана Лапа. 

Участники оперштаба предложили пресс-службе правительства Забайкалья распространить 

данную информацию среди жителей региона для снятия возражений и недомолвок. 

https://chitamedia.su/news/1226615/?from=131
https://chitamedia.su/news/1229122/?from=131
https://chitamedia.su/news/1229485/
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Напомним, во время заседания оперштаба по борьбе с коронавирусом проректор 

Забайкальского государственного университета по учебной работе Светлана Старотина 

отметила, что некоторые представители профессорско-преподавательского состава вуза не 

планируют ревакцинироваться до истечения года с момента прививки. Они объясняют это 

тем, что проведение ревакцинации через шесть месяцев является рекомендацией, а не 

требованием. 
 

Забинфо 
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=163699   24 Янв, 2022 

Конференция круглого стола по развитию адаптивных видов спорта в крае состоится в 

Забайкалье 

Конференция круглого стола на тему «Развитие адаптивных видов спорта в Забайкальском 

крае: итоги, проблемы, перспективы» состоится 25 января в 10.00 в правительстве Забайкальского 

края 

Как сообщили в пресс-службе министерства физической культуры и спорта Забайкальского 

края, актуальность данной конференции касается состояния и перспектив развития адаптивной 

физической культуры, паралимпийских и сурдлимпийских видов спорта, адаптивных игр и 

рекреационных видов деятельности. 

В пресс-службе отметили, что целью круглого стола является обобщение накопленного 

опыта специалистов, активно занимающихся решением популяризации и развития адаптивных 

видов спорта, рассмотрение существующих проблем, препятствующих росту совершенствования 

форм и методов развития адаптивного физического воспитания и физической реабилитации среди 

лиц с различными формами нарушения здоровья, а также принятие резолюции по 

совершенствованию сформированного в крае алгоритма работы по развитию адаптивного спорта в 

рамках пятилетия спорта в Забайкальском крае. 

Согласно полученной информации в мероприятии примут участие заместитель председателя 

правительства Забайкальского края Татьяна Цымпилова, заместитель министра физической 

культуры и спорта края Андрей Середкин, директор РЦИО ЗабГУ, кандидат медицинских 

наук, доцент Сергей Кохан, тренер высшей категории СШОР №2 города Читы Светлана 

Борисова, зампредседателя ЗРО «Всероссийское общество инвалидов» Сергей Петров, 

заместитель председателя ЗРО ОООИ «Всероссийское общество глухих» Вадим Антонов, 

инструктор реабилитационного центра «Спасатель» Денис Игнатьев, директор физкультурно-

спортивного клуба инвалидов Читы Марта Городилова, председатель ЗКО «Всероссийское 

общество слепых» Светлана Богомазова, министр труда и социальной защиты населения 

Забайкальского края Евгений Казаченко и заместитель министра, начальник управления общего 

образования и воспитания министерства образования и науки Забайкальского края Наталья 

Шибанова. 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=163731   27 Янв, 2022  

Первый заместитель генерального директора АО «Хиагда»поздравил студентов ЗабГУ 

с днем студента 

Первый заместитель генерального директора АО «Хиагда» (входит в контур управления 

Уранового холдинга «АРМЗ»/Горнорудный дивизион Госкорпорации «Росатом») Артем 

Михайлов поздравил студентов Забайкальского Государственного университета с днем студента 

Встреча со студентами горного факультета и активистами молодежной организации прошла 

в формате интервью. Отвечая на вопросы, Артем Михайлов рассказал о возможностях 

трудоустройства молодых специалистов – горняков, «историях успеха» выпускников горного 

факультета, которые сегодня возглавляют АО «Хиагда». 

«Я сам пришел на практику в АО «Хиагда» уже на 4 курсе, на должность табельщика. Затем 

работал техником-экономистом по труду в планово-финансовом отделе. Через год стал 

заместителем начальника цеха подземного выщелачивания. Через два года после окончания 

университета назначен на должность начальника отдела материально-технического снабжения. В 

2014 году стал заместителем генерального директора предприятия по общим вопросам, 

материально-техническому снабжению и транспорту. С прошлого года – первый заместитель 

генерального директора», - рассказал Артем Михайлов. 

Кстати, генеральный директор АО «Хиагда», главный инженер, главный бухгалтер, директор 

по персоналу предприятия – также выпускники разных факультетов ЗабГУ. «Залог успеха в 

освоении будущей профессии - хорошая производственная практика. Мы всегда рады принять на 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=163699
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=163731
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практику студентов ЗабГУ, предлагаем широкие возможности для построения карьеры», - отметил 

Артем Михайлов. Для успеха работники предприятия должны постоянно развиваться, наращивать 

компетенции, изучать новые технологии. «Освоение цифровых продуктов, изучение лучших 

практик – все это позволяет повышать эффективность работы предприятия, а также ценность 

сотрудника», - дополнил Артем Михайлов. 

АО «Хиагда» ведет добычу урана экологически безопасным методом скважинного 

подземного выщелачивания в Баунтовском эвенкийском районе Республики Бурятия. В настоящее 

время предприятие отрабатывает месторождения Хиагдинского рудного поля. 
 

Официальный портал Забайкальского края 
https://75.ru/news/260032                                                                                         20.01.2022, 16:44 

Молодежь Забайкалья пригласили на фестиваль «Спортивная студенческая ночь» 

Всероссийский студенческий фестиваль «Спортивная студенческая ночь 2022» пройдёт 25 

января на спортивной базе «Березка» в Чите. 

«К участию допускаются команды по письменным заявкам руководителей 

образовательных организаций, факультетов ЗабГУ, молодежных объединений (вузы и ссузы 

города Читы). Возраст участников фестиваля - от 16 лет и старше. В рамках фестиваля будут 

проходить физкультурно-спортивные мероприятия: хоккей на валенках, забайкальский 

керлинг и метание валенка», - рассказал начальник спортивного клуба Забайкальского 

государственного университета Александр Буторин. 

Предварительные заявки на участие в фестивале с указанием количества участников и видов 

спорта направляются до 23 января на электронную почту: butorin_78@mail.ru с подтверждением 

об участии по телефону: 8-924-381-28-98. 

Начало соревнований состоится 25 января в 15.00 по адресу: город Чита, улица Колхозная, 

1А. 

Напомним, по решению губернатора Забайкальского края Александра Осипова 2021-2025 

годы в регионе объявлены «Пятилетием спорта». Основной целью является увеличение числа 

людей, занимающихся физкультурой и спортом. Для этого разработан комплексный план 

мероприятий, которые проходят в городе Чите и районах Забайкалья. 
 

https://75.ru/news/260133                                                                                         21.01.2022, 12:25 

За чистый воздух: аспирантка ЗабГУ разработала проект по экооптимизации топочных 

процессов 

В России 21 января отмечается День аспиранта. Обучение в аспирантуре – первый шаг на 

пути становления будущего учёного, стартовая ступень научной карьеры. Забайкальский 

государственный университет – основная кузница кадров высшей квалификации в регионе, 

представители которой демонстрируют свой высокий уровень, успешно реализовывая 

исследовательские проекты и предлагая перспективные разработки. К числу таких аспирантов 

относится стипендиат Президента РФ Юлия Риккер, осуществляющая проект по повышению 

экологичности процессов горения топлива. 

Научный старт 

В крупнейшем вузе Забайкалья аспирантов готовят по 23 образовательным программам в 

рамках 13 направлений подготовки. На данный момент численность обучающихся в аспирантуре 

ЗабГУ составляет 140 человек, из них 15 – это иностранные граждане. На первый курс в 2021 году 

зачислено 45 начинающих учёных, 23 из которых поступили на очную форму обучения. 

Наряду с образовательной деятельностью аспиранты выполняют научные исследования, 

участвуют в различных конкурсах научных грантов и в конкурсах на получение государственных 

стипендий. 

Одним из 177 победителей конкурсного отбора 2021 года на право получения стипендии 

Президента РФ в номинации «Энергоэффективность и энергосбережение, в том числе вопросы 

разработки новых видов топлива» была признана аспирантка кафедры энергетики ЗабГУ Юлия 

Риккер. 

От антропологии к энергетике 

Свой путь в науку она начала, обучаясь по специальности «Социальная антропология». 

Осваивая гуманитарные компетенции, молодой учёный проводила исследования, работала над 

статьями по изучаемой теме и даже планировала защиту по гуманитарным дисциплинам. Но в 

какой-то момент решила сменить сферу деятельности. Ещё в школе будущий стипендиат 

https://75.ru/news/260032
https://75.ru/news/260133
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Президента РФ увлекалась биологией и экологией. Со временем к ним добавилась тема влияния 

деятельности человека на окружающую среду, и в частности, воздействие на неё энергетики. 

«Проанализировав существующую обстановку, я поняла, что мне необходимо второе 

образование, и выбрала теплоэнергетику. Ещё в момент обучения я начала заниматься анализом 

экологической ситуации и влияния объектов энергетики на окружающую среду и так пришла к 

своей текущей исследовательской деятельности», – рассказала Юлия Риккер. 

Последние несколько лет аспирантка занимается исследованием экологии энергетики, в 

частности изучением влияния и воздействия вредных выбросов на окружающую среду и здоровье 

человека. 

Наука в борьбе с вредными выбросами 

Вопросу улучшения экологии в России в настоящее время уделяется достаточно большое 

внимание, в частности существует нацпроект «Экология», в рамках которого действует 

федеральный проект «Чистый воздух». В него входят 12 городов с высоким и очень высоким 

загрязнением воздуха, в том числе и Чита. Данная программа направлена на снижение вредных 

выбросов в атмосферу этих городов. 

По словам Юлии Риккер, в Чите остро стоит проблема значительного превышения 

концентрации выбросов опасных загрязняющих веществ. В их число входит и бенз(а)пирен – 

достаточно опасное канцерогенное соединение, оказывающее вредное воздействие на здоровье 

человека. Многими исследователями отмечается необычное поведение этого вещества при его 

образовании – в момент подавления других опасных выбросов происходит увеличение выброса 

бензапирена. Проект аспирантки ЗабГУ, с которым она участвовала в конкурсе на стипендию 

Президента, направлен на выявление и формализацию этой корреляционной связи и посвящен 

экологоориентированной комплексной оптимизации топочных процессов котлов энергетических 

предприятий. 

«В результате исследования мы должны выполнить задачу по разработке технологии отбора 

проб бензапирена из горячих дымовых газов и предложить варианты оптимизации процессов 

сжигания топлива с использованием различных присадок и сорбентов для подавления вредных 

выбросов. Достаточно амбициозный проект, реализовывать который мне помогает команда 

единомышленников – мой научный руководитель, коллеги с кафедры энергетики. Принимают 

участие в исследовательской работе и представители студенческого конструкторского бюро (СКБ) 

кафедры», - пояснила Юлия Риккер. 

Студенты не остаются в стороне 

У студенческого конструкторского бюро кафедры энергетики два направления деятельности: 

разработка новых приборов и исследования в области экологии энергетики. Куратором второго 

направления выступает Юлия Риккер. 

«В бюро работают порядка 15 студентов. Совместно мы готовим публикации, оформляем 

заявки на гранты. Ребята уже участвовали во внутривузовских конкурсах для студенческих 

научных обществ, выигрывали гранты на первоначальную реализацию проектов. В этом году две 

наших работы прошли в полуфинал конкурса Фонда содействия инновациям «Умник». Одна из 

них как раз посвящена разработке пробоотборных технологий, а вторая – созданию «контактного» 

манометра. Многие из участников СКБ – это первокурсники и второкурсники. Есть у нас и 

магистранты, которые научно-исследовательскую деятельность совмещают не только с учёбой, но 

и с работой. И все они увлечены наукой», - отметила она. 

Юлия Риккер всегда напоминает своим студентам, что научная деятельность – это 

увлекательный творческий процесс, и собственным примером доказывает, что изыскания учёных 

помогают решать сложные проблемы и развивать общество. 
 

https://75.ru/news/260136                                                                                         21.01.2022, 12:37 

Конференция круглого стола по развитию адаптивных видов спорта в крае состоится в 

Забайкалье 

Конференция круглого стола на тему «Развитие адаптивных видов спорта в Забайкальском 

крае: итоги, проблемы, перспективы» состоится 25 января в 10.00 в правительстве Забайкальского 

края. 

Актуальность данной конференции касается состояния и перспектив развития адаптивной 

физической культуры, паралимпийских и сурдлимпийских видов спорта, адаптивных игр и 

рекреационных видов деятельности. 

https://75.ru/news/260136
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Целью круглого стола является обобщение накопленного опыта специалистов, активно 

занимающихся решением популяризации и развития адаптивных видов спорта, рассмотрение 

существующих проблем, препятствующих росту совершенствования форм и методов развития 

адаптивного физического воспитания и физической реабилитации среди лиц с различными 

формами нарушения здоровья, а также принятие резолюции по совершенствованию 

сформированного в крае алгоритма работы по развитию адаптивного спорта в рамках пятилетия 

спорта в Забайкальском крае. 

В мероприятии примут участие заместитель председателя правительства Забайкальского 

края Татьяна Цымпилова, заместитель министра физической культуры и спорта края Андрей 

Середкин, директор РЦИО ЗабГУ, кандидат медицинских наук, доцент Сергей Кохан, тренер 

высшей категории СШОР №2 города Читы Светлана Борисова, зампредседателя ЗРО 

«Всероссийское общество инвалидов» Сергей Петров, заместитель председателя ЗРО ОООИ 

«Всероссийское общество глухих» Вадим Антонов, инструктор реабилитационного центра 

«Спасатель» Денис Игнатьев, директор физкультурно-спортивного клуба инвалидов Читы Марта 

Городилова, председатель ЗКО «Всероссийское общество слепых» Светлана Богомазова, министр 

труда и социальной защиты населения Забайкальского края Евгений Казаченко и заместитель 

министра, начальник управления общего образования и воспитания министерства образования и 

науки Забайкальского края Наталья Шибанова. 
 

https://75.ru/news/260400                                                                                         25.01.2022, 10:32 

Щербет и искусство - Забайкальские студенты в фотопроекте рассказали о том, что 

любят 

Молодежь – та часть человечества, которая ежедневно спрашивает себя о важном. Вопрос 

личных границ и собственной идентификации особенно чутко ощущается молодыми. 

Забайкальские студенты решили визуализировать то, что для них ценно, и поделиться этим со 

сверстниками. В фотопроекте, инициированном администрацией губернатора Забайкальского края 

и реализованным отделом по молодежной политике, ребята отразили свое отношение к тому, что 

они любят через надпись на свитшоте. 

Проект «Студент года» ежегодно проводится в России и является одним из самых крупных 

событий для студенческой молодежи. В региональном этапе конкурса в 2021 году приняли 

участие 55 студентов Забайкалья, 16 из которых стали финалистами. 

<…> Организаторы благодарят за помощь в проведении фотосессии студентку ЗабГУ 

Александру Ткачук. 
 

https://75.ru/news/260487                                                                                         25.01.2022, 17:34 

Татьяна Цымпилова студентам ЗабГУ: Дерзайте, мечтайте, не останавливайтесь на 

достигнутом 

С днем студенчества 25 января учащихся и преподавателей ЗабГУ поздравила заместитель 

председателя правительства Забайкальского края Татьяна Цымпилова. 

Зампред подчеркнула, что праздник объединяет тысячи жителей региона: нынешних и 

бывших студентов. 

«Вы, современное поколение, – будущее страны и Забайкальского края. На вас мы возлагаем 

особенные надежды. Сейчас вы взрослеете, приобретаете новые качества, стремитесь к личным и 

профессиональным достижениям. Помните, время задает высокую планку требований к уровню 

образования. Потому учебные заведения стараются быть интересными для вас, оснащается 

материально техническая база, создаются дополнительные интересные площадки, внедряются 

новые форматы обучения. Перед нами стоит задача совместными усилиями подготовить 

профессиональные кадры во все секторы экономики»,- сказала Татьяна Цымпилова. 

Она добавила, что региональные власти поддерживают новые, талантливые и смелые идеи, 

волонтерство и добровольчество, активную гражданскую позицию и будут этот делать впредь. 

Добавим, в этом году в ЗабГУ Татьянин день решили отметить в необычном формате - для 

студентов организовали кросс-event «Инициатива среди нас». 

«Команды, каждая из которых представляет определённый факультет, отправились в гости к 

другому факультету, чтобы узнать о специфике его работы. По итогам визита на факультеты 

студентам необходимо смонтировать видеоролик»,- рассказали организаторы. 

Вице-премьер приняла участие в презентации роликов в качестве зрителя и отметила 

креативный подход к выполнению заданий. Татьяна Цымпилова также пообщалась со студентами 

в неформальной обстановке, ответила на вопросы ребят. 
 

https://75.ru/news/260400
https://75.ru/news/260487
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https://75.ru/news/260685                                                                                         26.01.2022, 16:52 

Эксперты обсудили перспективы развития адаптивных видов спорта в Забайкалье 

Конференция круглого стола на тему «Развитие адаптивных видов спорта в Забайкальском 

крае: итоги, проблемы, перспективы» состоялась 25 января в правительстве Забайкальского края. 

Мероприятие было приурочено к отчетному периоду по итогам выполнения плана «Пятилетие 

спорта в Забайкалье». 

В работе круглого стола приняли участие представители социальных, образовательных, 

муниципальных и общественных организаций города и районов края. 

Мероприятие началось с вручения благодарственных писем от президента ФНСИ России 

активистам, реализующим программы, способствующие популяризацию и развитие адаптивных 

настольных спортивных игр (АНСИ) в Забайкальском крае. 

В своем докладе модератор круглого стола, директор РЦИО ЗабГУ, кандидат 

медицинских наук, доцент Сергей Кохан сделал акцент на способы и методы развития 

адаптивных видов спорта, физической активности и существующие проблемы, негативно 

сказывающиеся на эффективности реализации данного направления. Также были 

представлены показатели эффективной работы реабилитационных центров края 

(«Спасатель», «Росток», «Дар»), образовательных учреждений (ЗабГУ, «Открытый Мир», 

СКОШИ, СКОШ, СОШ №19), а также муниципальных и общественных организаций 

(Физкультурно-спортивный клуб инвалидов Читы). 

В Забайкальском крае за 2021 год было проведено 228 адаптивных спортивно-массовых 

мероприятий. Всего участвовал 1 821 ребёнок и 3 125 взрослых. Общий охват участвующих в 

АНСИ составил 4 946 человек, что в сравнении с 2020 годом больше в 4,5 раза. Обучение по 

АНСИ за год прошли 69 человек по категориям «Инструктор – методист» и «Судья III категории». 

По итогам круглого стола была принята резолюция по оптимизации развития АНСИ и 

физической активности среди всех возрастных групп населения края. Необходима коррекция 

имеющихся планов в министерствах и ведомствах, муниципальных учреждениях по 

эффективному использованию материальных ресурсов и финансовых средств, предназначенных 

для совершенствования адаптивной физической культуры, физической активности на благо 

жителей Забайкальского края. 
 

https://75.ru/news/260712                                                                                         26.01.2022, 17:52 

Спортивная студенческая ночь прошла в столице Забайкалья 

В рамках реализации федерального проекта «Спорт - норма жизни» 25 января прошел 

Всероссийский студенческий фестиваль «Спортивная студенческая ночь 2022» на спортивной базе 

«Березка» в Чите. 

«В рамках фестиваля проходили физкультурно-спортивные мероприятия: дворовой 

хоккей на валенках, забайкальский керлинг и метание валенка. В соревнованиях приняли 

участие - 50 человек из Забайкальского техникума профессиональных технологий и сервиса 

(ЗабТПТиС), Читинского педагогического колледжа (ЧПК) и ЗабГУ», - рассказал начальник 

спортивного клуба ЗабГУ Александр Буторин. 

По итогам фестиваля все победители и призёры были награждены кубками и медалями. 

Напомним, по решению губернатора Забайкальского края Александра Осипова 2021-2025 

годы в регионе объявлены «Пятилетием спорта». Основной целью является увеличение числа 

людей, занимающихся физкультурой и спортом. Для этого разработан комплексный план 

мероприятий, которые проходят в городе Чите и районах Забайкалья. 
 

https://75.ru/news/260801                                                                                         27.01.2022, 12:22 

Художница из Читы придумала новые логотипы с «тотемными животными» 

дальневосточным вузам 

Читинская художница переделала логотипы ведущих дальневосточных вузов - ДВФУ, 

АмГУ, ЗабГУ и других. Каждому из них она прикрепила «тотемные животные» и ведущую 

профессию. Накануне дня студента художница прислала логотипы в редакцию читинского 

паблика. Автор пожелала остаться неизвестной. 

 «Я сейчас заканчиваю педагогическое образование в сфере изобразительного искусства. И 

заметила, что молодые люди предпочитают выбрать марафоны Блиновской или иных инстагуру, 

потому что отпустить шарик в небо и нарисовать карту желаний куда проще, чем посвятить себя 

настоящей профессии. Вузы открыты - поступайте. На первое, второе и третье образование. 

Считаете, что нужна новая профессия? Перепрофилируйся!» - призвала художница. 

https://75.ru/news/260685
https://75.ru/news/260712
https://75.ru/news/260801
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Она отметила, что логотипы основаны на оригинальных и имеют шуточный характер. 

«К каждому региону прикреплено свое «тотемное животное» и ведущая профессия. В 

Забайкалье это манул-горняк, в Приморье - тигр-нанотехнолог, в Бурятии - волк-экскурсовод, в 

Амурской области - журавль-космонавт. Якутия становится столицей айти, поэтому мамонт на 

лого занимается именно этим», - рассказала художница. 

Шутка неизвестной художницы получила массовый отклик в соцсетях. Пользователи стали 

фантазировать, какие звериные символы подошли бы их «альма-матер». 
 

Министерство образования и науки Забайкальского края 
https://minobr.75.ru/novosti/260132                                                                         21.01.2022, 12:20 

За чистый воздух: аспирантка ЗабГУ разработала проект по экооптимизации топочных 

процессов 

В России 21 января отмечается День аспиранта. Обучение в аспирантуре – первый шаг на 

пути становления будущего учёного, стартовая ступень научной карьеры. Забайкальский 

государственный университет – основная кузница кадров высшей квалификации в регионе, 

представители которой демонстрируют свой высокий уровень, успешно реализовывая 

исследовательские проекты и предлагая перспективные разработки. К числу таких аспирантов 

относится стипендиат Президента РФ Юлия Риккер, осуществляющая проект по повышению 

экологичности процессов горения топлива. 

Научный старт 

В крупнейшем вузе Забайкалья аспирантов готовят по 23 образовательным программам в 

рамках 13 направлений подготовки. На данный момент численность обучающихся в аспирантуре 

ЗабГУ составляет 140 человек, из них 15 – это иностранные граждане. На первый курс в 2021 году 

зачислено 45 начинающих учёных, 23 из которых поступили на очную форму обучения. 

Наряду с образовательной деятельностью аспиранты выполняют научные исследования, 

участвуют в различных конкурсах научных грантов и в конкурсах на получение государственных 

стипендий. 

Одним из 177 победителей конкурсного отбора 2021 года на право получения стипендии 

Президента РФ в номинации «Энергоэффективность и энергосбережение, в том числе вопросы 

разработки новых видов топлива» была признана аспирантка кафедры энергетики ЗабГУ Юлия 

Риккер. 

От антропологии к энергетике 

Свой путь в науку она начала, обучаясь по специальности «Социальная антропология». 

Осваивая гуманитарные компетенции, молодой учёный проводила исследования, работала над 

статьями по изучаемой теме и даже планировала защиту по гуманитарным дисциплинам. Но в 

какой-то момент решила сменить сферу деятельности. Ещё в школе будущий стипендиат 

Президента РФ увлекалась биологией и экологией. Со временем к ним добавилась тема влияния 

деятельности человека на окружающую среду, и в частности, воздействие на неё энергетики. 

«Проанализировав существующую обстановку, я поняла, что мне необходимо второе 

образование, и выбрала теплоэнергетику. Ещё в момент обучения я начала заниматься анализом 

экологической ситуации и влияния объектов энергетики на окружающую среду и так пришла к 

своей текущей исследовательской деятельности», – рассказала Юлия Риккер. 

Последние несколько лет аспирантка занимается исследованием экологии энергетики, в 

частности изучением влияния и воздействия вредных выбросов на окружающую среду и здоровье 

человека. 

Наука в борьбе с вредными выбросами 

Вопросу улучшения экологии в России в настоящее время уделяется достаточно большое 

внимание, в частности существует нацпроект «Экология», в рамках которого действует 

федеральный проект «Чистый воздух». В него входят 12 городов с высоким и очень высоким 

загрязнением воздуха, в том числе и Чита. Данная программа направлена на снижение вредных 

выбросов в атмосферу этих городов. 

По словам Юлии Риккер, в Чите остро стоит проблема значительного превышения 

концентрации выбросов опасных загрязняющих веществ. В их число входит и бенз(а)пирен – 

достаточно опасное канцерогенное соединение, оказывающее вредное воздействие на здоровье 

человека. Многими исследователями отмечается необычное поведение этого вещества при его 

образовании – в момент подавления других опасных выбросов происходит увеличение выброса 

бензапирена. Проект аспирантки ЗабГУ, с которым она участвовала в конкурсе на стипендию 

https://minobr.75.ru/novosti/260132
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Президента, направлен на выявление и формализацию этой корреляционной связи и посвящен 

экологоориентированной комплексной оптимизации топочных процессов котлов энергетических 

предприятий. 

«В результате исследования мы должны выполнить задачу по разработке технологии отбора 

проб бензапирена из горячих дымовых газов и предложить варианты оптимизации процессов 

сжигания топлива с использованием различных присадок и сорбентов для подавления вредных 

выбросов. Достаточно амбициозный проект, реализовывать который мне помогает команда 

единомышленников – мой научный руководитель, коллеги с кафедры энергетики. Принимают 

участие в исследовательской работе и представители студенческого конструкторского бюро (СКБ) 

кафедры», - пояснила Юлия Риккер. 

Студенты не остаются в стороне 

У студенческого конструкторского бюро кафедры энергетики два направления деятельности: 

разработка новых приборов и исследования в области экологии энергетики. Куратором второго 

направления выступает Юлия Риккер. 

«В бюро работают порядка 15 студентов. Совместно мы готовим публикации, оформляем 

заявки на гранты. Ребята уже участвовали во внутривузовских конкурсах для студенческих 

научных обществ, выигрывали гранты на первоначальную реализацию проектов. В этом году две 

наших работы прошли в полуфинал конкурса Фонда содействия инновациям «Умник». Одна из 

них как раз посвящена разработке пробоотборных технологий, а вторая – созданию «контактного» 

манометра. Многие из участников СКБ – это первокурсники и второкурсники. Есть у нас и 

магистранты, которые научно-исследовательскую деятельность совмещают не только с учёбой, но 

и с работой. И все они увлечены наукой», - отметила она. 

Юлия Риккер всегда напоминает своим студентам, что научная деятельность – это 

увлекательный творческий процесс, и собственным примером доказывает, что изыскания учёных 

помогают решать сложные проблемы и развивать общество. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/260141                                                                         21.01.2022, 12:55 

Руководитель РЦИО ЗабГУ стал одним из лучших преподавателей вузов России 

Директор Регионального центра инклюзивного образования Забайкальского госуниверситета 

Сергей Кохан вошёл в число победителей конкурса «Золотые имена высшей школы», который 

проходил в Москве при поддержке Фонда президентских грантов. В финале участвовали более 

1500 преподавателей из 74 регионов России. Сотрудник ЗабГУ – единственный представитель 

Забайкальского края, которому удалось победить в конкурсе в 2021 году. 

В ежегодном конкурсном отборе по рекомендации вузов и научных учреждений РФ 

участвуют представители профессорско-преподавательского состава высших учебных заведений 

со всей страны. В 2021 году список «Золотых имён высшей школы» пополнил кандидат 

медицинских наук, доцент, директор Регионального центра инклюзивного образования, 

заведующий научно-образовательным центром «Экология и здоровье человека» ЗабГУ Сергей 

Кохан. Он одержал победу в номинации «За вклад в социальную работу и воспитательную 

деятельность, профессиональную ориентацию детей и молодёжи». 

С самого начала педагогической деятельности в ЗабГУ Сергей Кохан возглавил 

студенческий социально-педагогический отряд «Ойкос», в который входят не только студенты, но 

и школьники города и края. За более чем 17-летнюю историю отряд подготовил свыше 375 

волонтёров, ориентированных на социализацию, сопровождение и оказание помощи 

нуждающимся детям и взрослым. Организованная под патронатом преподавателя «Школа 

инклюзивного волонтёрства» выпустила более 250 волонтёров в инклюзивном направлении. 

Педагог является соорганизатором ежегодного краевого фестиваля культуры и адаптивного 

спорта «Вместе мы можем больше», а также Всероссийского фестиваля русского жестового языка 

с международным участием «Мы слышим друг друга» и других мероприятий для детей с 

ограниченными возможностями, инвалидов войны и труда. Уделяет внимание развитию 

гуманитарно-культурного образования людей с инвалидностью и созданию для них необходимых 

условий. 

«Для меня участие и победа в проекте «Золотые имена высшей школы» – это оценка и 

подведение неких итогов работы, проведённой в качестве руководителя волонтёрского отряда и на 

посту директора РЦИО, который помогает студентам с инвалидностью и ограниченными 

возможностями здоровья социализироваться и интегрироваться в социуме. «Ты сможешь, ты 

должен показать свои лучшие качества» – эту мысль мы стараемся донести до каждого студента. 

https://minobr.75.ru/novosti/260141
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И когда видим их горящие глаза и улыбки, получаем колоссальное удовлетворение, потому что 

понимаем, что вложенные силы и время были не напрасны. Конкурс же даёт возможность 

рассказать о нашем опыте, поделиться с коллегами практиками и идеями, которые мы реализуем в 

процессе работы», - рассказал Сергей Кохан. 

Имя сотрудника Забайкальского госуниверситета, как и других победителей проекта, 

внесено в книгу почёта преподавателей вузов Российской Федерации. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/260710                                                                         26.01.2022, 17:36 

В ЗабГУ отпраздновали День российского студенчества 

25 января Забайкальский государственный университет в необычном формате отметил 

Татьянин день. Студентам предложили принять участие в интересном и новом для них 

мероприятии – кросс-event «Инициатива среди нас», в рамках которого они «поменялись» 

факультетами. 

Объединённый совет обучающихся ЗабГУ приготовил для студентов студенческий кросс-

event «Инициатива среди нас». В рамках мероприятия студенты отправились в гости на другие 

факультеты. Каждая из девяти команд узнала о специфике работы администрации, преподавателей 

и студенческого актива нового для них факультета, который определили жеребьёвкой. 

Представители руководства факультетов рассказали студентам о специальностях, которые можно 

получить на их кафедрах, достижениях и известных выпускниках. 

«В этом году празднование интереснее, активнее и насыщеннее. Участвовали студенты, 

администрация и преподаватели факультетов. Это объединило и сплотило всех, произошёл обмен 

опытом», – отметил креативность мероприятия один из его организаторов, студент факультета 

экономики и управления ЗабГУ Александр Семёнов. 

По итогам экскурсий команды подготовили на оценку зрителей и жюри видеоролики о том, 

какими они увидели другие факультеты. Участники представили креативные, интересные работы, 

на выполнение которых им отводилось три часа. 

Презентация роликов состоялась на праздничном концерте. Почётное первое место заняли 

представители психолого-педагогического факультета, которые побывали в гостях у энергетиков. 

Вторыми стали участники факультета физической культуры и спорта, они знакомились с 

факультетом экономики и управления. Бронзу получила команда энергетического факультета, 

которая провела день на спортивном факультете, именно его жюри отметило как самый 

гостеприимный. 

На мероприятии с праздником студентов ЗабГУ поздравила заместитель председателя 

правительства Забайкальского края Татьяна Цымпилова. Вице-премьер подчеркнула, что 

современное поколение – будущее страны и Забайкальского края, на которое возложены особые 

надежды. 

Также по традиции в День студента в храме-часовне преподобного Сергия Радонежского, 

расположенном на территории главного корпуса ЗабГУ, прошёл молебен в честь Святой 

великомученицы Татьяны – покровительницы российского студенчества. 
 

НИА «Чита» 
http://www.75rus.org/more.php?UID=17621                                                            27.01.2022 12:36 

Художница из Читы придумала новые логотипы с «тотемными животными» 

дальневосточным вузам 

Художница из Читы придумала новые логотипы с «тотемными животными» 

дальневосточным вузам 

Читинская художница переделала логотипы ведущих дальневосточных вузов — ДВФУ, 

АмГУ, ЗабГУ и других. Каждому из них она прикрепила «тотемные животные» и ведущую 

профессию. Накануне дня студента художница прислала логотипы в редакцию читинского 

паблика. Автор пожелала остаться неизвестной. 

«Я сейчас заканчиваю педагогическое образование в сфере изобразительного искусства. И 

заметила, что молодые люди предпочитают выбрать марафоны Блиновской или иных инстагуру, 

потому что отпустить шарик в небо и нарисовать карту желаний куда проще, чем посвятить себя 

настоящей профессии. Вузы открыты — поступайте. На первое, второе и третье образование. 

Считаете, что нужна новая профессия? Перепрофилируйся!» — призвала художница, сообщает 

портал правительства. 

Она отметила, что логотипы основаны на оригинальных и имеют шуточный характер. 

https://minobr.75.ru/novosti/260710
http://www.75rus.org/more.php?UID=17621
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«К каждому региону прикреплено свое «тотемное животное» и ведущая профессия. В 

Забайкалье это манул-горняк, в Приморье — тигр-нанотехнолог, в Бурятии — волк-экскурсовод, в 

Амурской области — журавль-космонавт. Якутия становится столицей айти, поэтому мамонт на 

лого занимается именно этим», — рассказала художница. 

Шутка неизвестной художницы получила массовый отклик в соцсетях. Пользователи стали 

фантазировать, какие звериные символы подошли бы их «альма-матер». 
 

http://www.75rus.org/more.php?UID=17620                                                            26.01.2022 18:19 

Первый заместитель генерального директора АО «Хиагда» Артем Михайлов поздравил 

студентов Забайкальского государственного университета с днем студента 

Первый заместитель генерального директора АО «Хиагда» (входит в контур управления 

Уранового холдинга «АРМЗ»/Горнорудный дивизион Госкорпорации «Росатом») Артем 

Михайлов поздравил студентов Забайкальского государственного университета с днем студента. 

Встреча со студентами горного факультета и активистами молодежной организации прошла 

в формате интервью. Отвечая на вопросы, Артем Михайлов рассказал о возможностях 

трудоустройства молодых специалистов – горняков, «историях успеха» выпускников горного 

факультета, которые сегодня возглавляют АО «Хиагда». 

«Я сам пришел на практику в АО «Хиагда» уже на 4 курсе, на должность табельщика. Затем 

работал техником-экономистом по труду в планово-финансовом отделе. Через год стал 

заместителем начальника цеха подземного выщелачивания. Через два года после окончания 

университета назначен на должность начальника отдела материально-технического снабжения. В 

2014 году стал заместителем генерального директора предприятия по общим вопросам, 

материально-техническому снабжению и транспорту. С прошлого года – первый заместитель 

генерального директора», — рассказал Артем Михайлов. 

Кстати, генеральный директор АО «Хиагда», главный инженер, главный бухгалтер, директор 

по персоналу предприятия – также выпускники разных факультетов ЗабГУ. «Залог успеха в 

освоении будущей профессии — хорошая производственная практика. Мы всегда рады принять на 

практику студентов ЗабГУ, предлагаем широкие возможности для построения карьеры», — 

отметил Артем Михайлов. Для успеха работники предприятия должны постоянно развиваться, 

наращивать компетенции, изучать новые технологии. «Освоение цифровых продуктов, изучение 

лучших практик – все это позволяет повышать эффективность работы предприятия, а также 

ценность сотрудника», — дополнил Артем Михайлов. 

АО «Хиагда» ведет добычу урана экологически безопасным методом скважинного 

подземного выщелачивания в Баунтовском эвенкийском районе Республики Бурятия. В настоящее 

время предприятие отрабатывает месторождения Хиагдинского рудного поля. 
 

МВД России 
https://xn--b1aew.xn--p1ai/news/item/28082444/                                                      21 Января 04:30 

Забайкальским студентам устроили экскурс в историю региональной полиции 

В Чите учащиеся ВУЗов побывали в музее УМВД России по Забайкальскому краю и 

познакомились с историей органов внутренних дел. 

В рамках акции «Студенческий десант» в музее УМВД России по Забайкальскому краю 

побывали студенты Забайкальского государственного университета и Читинского института 

Байкальского государственного университета. Экскурс в историю забайкальской полиции 

будущих юристов и социологов провел директор музея Геннадий Жеребцов. Он рассказал ребятам 

о героических поступках сотрудников, об ответственной и опасной службе стражей порядка в 

разные периоды времени. Переходя из одного зала в другой, от экспозиций к стендам, студенты 

узнали о том, как назывались службы и подразделения, как менялось форменное обмундирование 

стражей правопорядка, о резонансных преступлениях и работе полицейских по их раскрытию. 

Особое внимание было уделено подвигам милиционеров в годы Великой Отечественной 

войны. 

В конце экскурсии посетители поделились своими впечатлениями в специальной книге 

отзывов и предложений.   

Посещение Музея истории УМВД России по Забайкальскому краю стало заключительным 

мероприятием в рамках акции «Студенческий десант». Однако работа по профориентации 

молодежи продолжится в течение всего года, в том числе при содействии членов Общественного 

совета при региональном УМВД. 
 

http://www.75rus.org/more.php?UID=17620
https://мвд.рф/news/item/28082444/
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https://xn--b1aew.xn--p1ai/news/item/28056173/                                                      20 Января 03:31 

В Забайкальском крае сотрудники полиции научили студентов приемам самообороны 

В рамках акции «Студенческий десант» учащиеся забайкальских ВУЗов узнали об 

особенностях профессиональной подготовки полицейских. 

Сотрудники отдела профессиональной подготовки Управления по работе с личным составом 

краевого УМВД рассказали об особенностях физической подготовки сотрудников полиции, а 

также показали и научили студентов Забайкальского государственного университета и 

Читинского института Байкальского государственного университета приемам самообороны. 

Встреча полицейских и студентов состоялась в спортивном зале. Перед занятием сотрудники 

напомнили ребятам о соблюдении правил техники безопасности и провели разминку для разогрева 

мышц. Затем, разбив студентов на пары, ребятам показали выполнение приемов. Под присмотром 

сотрудников полиции юноши научились выполнять приемы для отражения нападения и 

обезвреживания вооруженного злоумышленника. Студенты с интересом осваивали новые захваты 

и отрабатывали их в спарринге. 

Благодаря акции будущие юристы, журналисты и социологи убедились в высокой 

профессиональной подготовке сотрудников полиции и узнали о требованиях, которые 

предъявляются к физической форме кандидатов на службу. 

Мероприятие прошло при содействии членов Общественного совета при краевом УМВД 

Ирины Щеткиной, Юлии Поляковой и Ольги Фоменко. По мнению общественников, проведение 

подобных профориентационных мероприятий помогает студентам определиться с выбором 

профессии. 
 

БайкалDaily 
https://www.baikal-daily.ru/news/16/429546/                                                           22.01.2022 16:04 

Забайкалье присоединится к фестивалю «Спортивная студенческая ночь» 

Всероссийский студенческий фестиваль «Спортивная студенческая ночь 2022» пройдёт 25 

января в Чите. 

- К участию допускаются команды по письменным заявкам руководителей 

образовательных организаций, факультетов ЗабГУ, молодёжных объединений (вузы и ссузы 

города Читы). Возраст участников фестиваля - от 16 лет и старше. В рамках фестиваля будут 

проходить физкультурно-спортивные мероприятия: хоккей на валенках, забайкальский 

кёрлинг и метание валенка, - рассказал начальник спортивного клуба «Забайкальский 

государственный университет» Александр Буторин. 

Начало соревнований состоится 25 января в 15:00 на спортивной базе «Берёзка». 

- Предварительные заявки на участие в фестивале с указанием количества участников и 

видов спорта направляются до 23 января на электронную почту: butorin_78@mail.ru с 

подтверждением об участии по телефону: 8-924-381-28-98, - сообщает пресс-служба министерства 

физической культуры и спорта Забайкальского края. 

Напомним, что центральной площадкой фестиваля станет «ГУМ-каток» на Красной площади 

в Москве. В 19:30 пройдёт торжественная церемония открытия центрального старта «Спортивной 

студенческой ночи», в которой примут участие министр спорта Российской Федерации Олег 

Матыцин и министр науки и высшего образования Российской Федерации Валерий Фальков. 
 

https://www.baikal-daily.ru/news/16/429531/                                                           21.01.2022 20:00 

Баскетболисты Улан-Удэ принимают участие в забайкальском кубке 

Открытый кубок Забайкальского государственного университета памяти детского 

тренера Светланы Макаровой по баскетболу среди мужских и женских команд проходит с 21 

по 23 января в Чите. За победу в турнире борются восемь мужских и три женские сборные из 

Читы, Улан-Удэ и Нерчинска. 

Соревнования проводятся в физкультурно-оздоровительном комплексе ЗабГУ. 

- Светлана Петровна Макарова, ушедшая из жизни 22 июня 2017 года, являлась тренером-

преподавателем высшей квалификационной категории и за свою карьеру подготовила несколько 

десятков молодёжных баскетбольных команд. Под её руководством юные баскетболисты 

становились чемпионами Забайкальского края и призёрами первенства Сибирского федерального 

округа, принимали участие во всероссийских и международных соревнованиях. Тренеру 

присвоены почётные звания «Заслуженный работник образования Читинской области», ветеран 

труда Забайкальского края, - сообщает пресс-служба ЗабГУ. 
 

https://мвд.рф/news/item/28056173/
https://www.baikal-daily.ru/news/16/429546/
https://www.baikal-daily.ru/news/16/429531/
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УМВД России по Забайкальском краю 
https://75.xn--b1aew.xn--p1ai/news/item/28082435/                                                 21 Января 09:30 

Забайкальским студентам устроили экскурс в историю региональной полиции 

В Чите учащиеся ВУЗов побывали в музее УМВД России по Забайкальскому краю и 

познакомились с историей органов внутренних дел. 

В рамках акции «Студенческий десант» в музее УМВД России по Забайкальскому краю 

побывали студенты Забайкальского государственного университета и Читинского института 

Байкальского государственного университета. Экскурс в историю забайкальской полиции 

будущих юристов и социологов провел директор музея Геннадий Жеребцов. Он рассказал ребятам 

о героических поступках сотрудников, об ответственной и опасной службе стражей порядка в 

разные периоды времени. Переходя из одного зала в другой, от экспозиций к стендам, студенты 

узнали о том, как назывались службы и подразделения, как менялось форменное обмундирование 

стражей порядка, о резонансных преступлениях и работе полицейских по их раскрытию. 

Особое внимание было уделено подвигам милиционеров в годы Великой Отечественной 

Войны. 

В конце экскурсии посетители поделились своими впечатлениями в специальной книге 

отзывов и предложений.   

Посещение музея истории УМВД России по Забайкальскому краю стало заключительным 

мероприятием в рамках акции «Студенческий десант». Однако работа по профориентации 

молодежи продолжится в течение всего года, в том числе при содействии членов Общественного 

совета при региональном УМВД… 
 

Радио России 
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=11404                                                                   23 янв 2022, 08:40 

Кандидат медицинских наук, доцент, директор Регионального центра инклюзивного 

образования ЗабГУ Сергей Кохан 

Врачи бывают разные - хирурги, анестезиологи, инфекционисты, но есть среди них и те, у 

кого на плечах военные погоны. Военврач - профессия непростая, но чрезвычайно нужная и уж 

точно самая гуманная среди среди всех специальностей в армии. Герой нашей программы не один 

год отдал военной службе. Молодым и ещё совсем неопытным лейтенантом медицинской службы 

он приехал в Забайкалье, да так и остался здесь на долгие годы, как говорится, прикипел сердцем к 

суровому краю, влюбился в бескрайнюю тайгу и удивительных людей, которые здесь живут. 
 

● Новость «Аспирантка ЗабГУ разработала проект по экооптимизации топочных процессов» 
 

● Анонс «ЗабГУ отпразднует День российского студенчества» 
 

Радио «Маяк» 
● Новость «Аспирантка ЗабГУ разработала проект по экооптимизации топочных процессов» 
 

● Анонс «ЗабГУ отпразднует День российского студенчества» 
 

Радио «Вести ФМ» 
● Новость «Аспирантка ЗабГУ разработала проект по экооптимизации топочных процессов» 
 

● Анонс «ЗабГУ отпразднует День российского студенчества» 
 

Радио «Сибирь» 
● Новость «Аспирантка ЗабГУ разработала проект по экооптимизации топочных процессов» 
 

● Анонс «ЗабГУ отпразднует День российского студенчества» 

 

Аргументы и факты – Владивосток  
https://vl.aif.ru/society/tigry_i_ldy_kak_studenty_vidyat_svoy_universitet             27.01.2022 10:12 

Тигры и льды: как студенты видят свой университет 

Художница из Читы предложила дальневосточным вузам ко Дню студента сменить скучные 

академические логотипы на веселых зверей 

В Интернете появились переделанные логотипы ведущих дальневосточных вузов - ДВФУ, 

АмГУ, ЗабГУ и других. Художник из Забайкалья, пожелавший остаться неизвестным, прислал в 

https://75.мвд.рф/news/item/28082435/
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=11404
https://vl.aif.ru/society/tigry_i_ldy_kak_studenty_vidyat_svoy_universitet
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редакцию читинского паблика свои версии университетских логотипов, объяснив свой творческий 

порыв грядущим днём студента. 

«Я сейчас заканчиваю педагогическое образование в сфере изобразительного искусства. И 

заметила, что молодые люди предпочитают выбрать марафоны Блиновской или иных инстагуру, 

потому что отпустить шарик в небо и нарисовать карту желаний куда проще, чем посвятить себя 

настоящей профессии. 

Вузы открыты - поступайте. На первое, второе и третье образование. Считаете, что нужна 

новая профессия? Перепрофилируйся!», - призвала художница. 
 

Аргументы и факты – Чита  
https://chita.aif.ru/incidents/chetveronogie_ubiycy_v_domne_iz-za_sobak_pogibla_devochka   

24.01.2022 16:28 

Четвероногие убийцы. В селе под Читой бездомные собаки загрызли школьницу 

В субботу, 22 января, в 30 километрах от Читы в селе Домна погибла семилетняя девочка. На 

неё напала стала бездомных собак. 

Молчание обернулось трагедией 

Первоклассница должна была вернуться домой после занятий в музыкальной школе. Но её 

всё не было, и тогда обеспокоенная мама написала объявление в группе в вайбере: «Не видел ли 

никто дочку?» и сообщила о пропаже в полицию. Начались поиски. Примерно в 17 часов того же 

дня тело ребёнка нашли на одном из пустырей. Следы нападения животных говорили о том, что 

школьница стала жертвой нападения собак. 

Погибшая девочка была единственным ребёнком в семье учительницы и лётчика. 

<…> Новостные ленты в интернете уже давно пестрят заголовками: «В Бурятии нашли труп 

80-летней женщины с множественными укусами собак», «В Самаре умерла женщина, которую 

загрызли собаки», «В Башкирии произошла трагедия: четырёхлетнего мальчика растерзала свора 

собак», «В Татарстане собаки разорвали 11-летнего мальчика». 

«Подобные трагедии недавно произошли в Якутии и в Улан-Удэ, - напоминает доцент 

Забайкальского госуниверситета Олег Корсун. - Как видно, проблема безнадзорных 

животных касается не только нашего региона, поэтому вопрос надо решать не только в 

Домне или в нашем крае, но и по всей стране. Нужны законодательные акты, которые будут 

работать и защищать жизнь людей». 

Напомним, в 2015 году в Чите в районе Большого острова стая бездомных собак напала на 

девятилетнего мальчика. Власти и в том году обещали многое, но ничего не изменилось. По 

городу, как и раньше, бегают стаи собак. Особенно много возле мусорных контейнеров и во 

дворах, где их подкармливают пенсионеры. 

«Именно места, где кормят собак, и опасны, потому что животные защищают эти 

территории, ведут себя на них увереннее, - подчёркивают кинологи. – Собака может укусить от 

страха, наброситься - если вести себя шумно, а бегущего человека воспринимает как добычу. В 

зоне риска все, а защититься в рамках закона от стаи животных сложно». 
 

Забайкальский рабочий 
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabgu-oproverg-sluhi-o-nedopuske-nesovershennoletnih-

studentov-k-zanyatiyam-bez-qr-koda/                                                                              26/01/2022 в 11:47 

ЗабГУ опроверг слухи о недопуске несовершеннолетних студентов к занятиям без QR-

кода 

Представитель ЗабГУ в ходе заседания Оперштаба опровергла информацию о том, что 

несовершеннолетних студентов не допускают до занятий без предъявления QR-кодов. Об этом 26 

января сообщил корреспондент «Забайкальского рабочего». 

— Эта информация является недостоверной, — заявила докладчик. 

Также, по её словам, сейчас в вузе от коронавируса привито 52,5% студентов и 94% 

педагогов. Идёт работа по вакцинации несовершеннолетних студентов. 
 

«Земля» № 4 от 25 января 2022 года 
«Край нарзанов» 

В статье доцент кафедры открытых горных работ ЗабГУ Мария Латышева рассказывает о 

минеральных источниках Забайкалья. 

 
 

https://chita.aif.ru/incidents/chetveronogie_ubiycy_v_domne_iz-za_sobak_pogibla_devochka
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabgu-oproverg-sluhi-o-nedopuske-nesovershennoletnih-studentov-k-zanyatiyam-bez-qr-koda/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabgu-oproverg-sluhi-o-nedopuske-nesovershennoletnih-studentov-k-zanyatiyam-bez-qr-koda/
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«Колхоз и трудодни» 

Продолжение материала по итогам лингвистического ассоциативного эксперимента 

журналиста «Земли», участие в котором приняли студенты ЗабГУ. 

 

«Читинское обозрение» № 3 от 19 января 2022 года 
«Кадры недели» 

Директор РЦИО ЗабГУ Сергей Кохан вошел в число победителей конкурса «Золотые имена 

высшей школы». 
 

«Кавычки открываются»  

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации 

– доцент кафедры Елена Филинкова. 

 

 

 

 

Рассылки по внешним СМИ: 
20 января – «Аспирантка ЗабГУ разработала проект по экооптимизации топочных 

процессов» (новость) 
 

24 января – «ЗабГУ отпразднует День российского студенчества» (анонс) 

26 января – «В ЗабГУ отпраздновали День российского студенчества» 

 

 
 


